

SALSES-LE-CHÂTEAU

(Pyrénées-Orientales, canton de Rivesaltes, arrond. de Perpignan, 2 098 hab.)

La chapelle Sainte-Cécile, située dans un site pittoresque à 6 km à l'est de Salses, est un petit édifice roman (XI^e s.) qui, après avoir été une dépendance du monastère de Saint-Hilaire en Carcassonne, est devenue église paroissiale du petit bourg de Garrius qui ne comptait plus, à la fin du XVIII^e s., que quelques habitants. Actuellement abandonnée, elle était encore, voici une vingtaine d'années, le lieu d'un « aplech » c'est-à-dire un pardon. Sa remise en état permet donc la renaissance d'un pèlerinage.

L'édifice comporte une nef à vaisseau unique terminée par une abside voûtée en cul-de-four, et bordée par deux chapelles formant transept, l'une au sud, consacrée à la Vierge construite vraisemblablement au XIV^e s. et l'autre au nord, dédiée à saint Michel et couverte d'une voûte d'ogive au milieu du XV^e s.

Le dossier, établi par M^{me} Jonquières D'Oriola, déléguée départementale des Vieilles Maisons Françaises, nous a été transmis par M. Roumailhac. Les travaux ont porté sur le rétablissement de la toiture de la nef, qui avait disparu, et sur la réfection de la couverture des autres parties de l'édifice. La Sauvegarde de l'Art Français y a contribué pour la somme de 25 000 F.



Salses (Pyrénées-Orientales). Chapelle Sainte-Cécile.

